

Han llegado a un acuerdo marco de unificación

PTE y ORT: Hacia un partido marxista-leninista

MADRID, 10 (D16). — La creación de un gran partido marxista-leninista es el objetivo final de las conversaciones entre el Partido del Trabajo de España (PTE) y la Organización Revolucionaria de Trabajadores (ORT), de cuyo inicio informarán hoy sus secretarios generales, Eladio García Castro y José Sanroma, en una rueda de prensa.

Los intentos de unificación de ambas organizaciones políticas comenzaron antes de las elecciones del 15 de junio de 1977, pero quedaron paralizados. Los resultados de los comicios del 1 de marzo pasado, en los que, de ir juntos ambos partidos, hubiesen conseguido representación parlamentaria, han sido uno de los factores decisivos para la iniciación de este proceso de unificación.

Según fuentes de ambos partidos, se ha llegado a un acuerdo marco de índole política e ideológica, y las comisiones nombradas al efecto deberán ir resolviendo los problemas que la unificación plantea, tales como la diferente estructura interna de ambos. El PTE, por ejemplo, tiene una estructura federal.

Tanto Nazario Aguado, del comité federal del PTE, como Manuel Guedán, de la ejecutiva de la ORT, manifestaron a D16 su satisfacción por la iniciación de este proceso que si llega a buen fin desembocará en

aun congreso de unificación, una vez que los acuerdos de las ejecutivas sean aprobados por las bases. Este congreso podría tener lugar el día 1 de mayo, aunque este extremo no fue confirmado en los partidos, ni tampoco que estuviese prevista la dirección colegiada con dos miembros de cada formación.

Acuerdo en las municipales

Manuel Guedán declaró a D16 que la nueva formación marxista-leninista competirá desde fuera del Parlamento y desde dentro de muchos Ayuntamientos. Por su parte, Francisca Sauquillo, según un despacho de la agencia Efe, apuntó la posibilidad de que el PTE retire su candidatura en Madrid a favor de la ORT, en caso de que se llegue a un acuerdo definitivo. La comisión de ambas organizaciones para las municipales estaba reunida anoche para estudiar la posibilidad de que cada uno de los partidos retire sus listas en las circunscripciones donde el otro tenga más posibilidades.

Nazario Aguado destacó el ambiente de alegría que existe en el PTE por este proceso de unificación que se inicia, mientras Manuel Guedán señalaba que un partido único de estas características puede contribuir a la consolidación de la democracia en España.



Eladio García Castro (PTE) y José Sanroma (ORT): La izquierda del PCE se unifica.

Santiago Carrillo se refirió ayer por la mañana a estos dos partidos y les invitó a unirse al Partido Comunista de España, puesto que las diferencias entre ambos eran superables. Fuentes de la ORT consideran esta declaración como una prueba de la preocupación que la unión de ambas formaciones produce en la izquierda parlamentaria.

Unión sindical

Los secretariados de las centrales sindicales CSUT y SU iniciarán próximamente negociaciones para la unificación de ambos sindicatos, según un despacho de la agencia Efe, que cita fuentes seguras.

Medios próximos al PTE y a la ORT no confirmaron esta noticia, que considera-

ban incumbía a los sindicatos, mientras las fuentes citadas por la agencia Efe informaban que el congreso de unificación de ambos sindicatos podría celebrarse en un plazo de ocho meses.

En Cataluña se intenta

La izquierda extraparlamentaria catalana comenzó, dos días antes de empezar la campaña electoral, a negociar posibles fusiones y retiradas de candidaturas en favor de otras.

Ayer y hoy las diferentes formaciones de la izquierda no parlamentaria catalana, PTC, ORT, MCC, LCR, PSAN, BCT, PCT, etcétera, van a tener conversaciones en las que se clarificará la postura de cada partido tras hacer un balance del resultado electoral en las legislativas.